釈迦さまのこころを語

って頂きまし

回は初期の経典の言葉を引用してお

ッダと呼ばれています。

さて、

話しを頂きました。当日は満堂の賑

・ブッダのこころという講題でお

いを見せ、

立ち見の人もいらっ

やいました。ゴータマ

・ブッダと

ますと聞き慣れない人もあるか

ますが、

お釈迦さまのことで

前田専學先生をお呼びして、

ゴータ

本年の報恩講は東方学院の院長、



4歳の門徒さん

写真は島村さんご一家です。

真ん

さん。 勢数十名でお参りなさいます。 で最高齢です。お彼岸お盆には必ず、 中のきれ お子さん、 御名前の通りまるで桜の花のよう なんと明治43年9月5日生ま 0 4歳!西来寺の御門徒の中 いなおばあさまが島村華子 お孫さん、 ひ孫さんの総

だった父は三年間の闘病生活の後、 会社を経営されています。華子さん 母に渡しました」兄弟6人と華子さ 他界しました。 子さんの着物もたくさん仕立てられ 裁がお上手で、 ました。お弟子さんが集まるほど和 通っていてとてもきれいな声です ました。今では6人のうち、 んみんなで力を合わせて頑張ってき いた私は進学をあきらめて就職しま たそうです。 以前はよく着物を着ていらつしゃ の方も幸せになってくるようです ていらっしゃるお姿を見て、こちら した。そのころのお給料袋は先ず ご長男にお伺いしました。「軍 つも皆さんへの感謝の言葉を話し 自分の着物は勿論お



健康の秘訣を伺うと「自分もそう 横須賀高校に通って

> いらっしゃるのでしょう。 ね」とのこと。見栄を張らず無理を あとは背伸びをしないことです 感謝を重ねて今の華子さんが 毎日の積み重ねだと思いま

トします

前田先生

本のプレゼン

に美しく朗らかな方で、

お声も透き

う。その時、自分を導くお母さんの 間は大変な時期だったことでし 者さんに通いました」 遭われたそうです。「今でもその時 たことでしょうか 日母が手をひいてくれて眼科のお医 の真つ暗闇をよく憶えています。 ご長男は高校生の時失明の危機に い手がどれほど心の支えになっ 暗闇の6ヶ月 毎

るとか。 えておしゃっています。 でなさるそうです、 身だしなみを整えるのも全部ご自分 ていらっしゃいます。 いに行くのがとても楽しみと口 華子さんは次男さんの家で暮らし お子さん達はお母さんに会 外食にも出かけ 洋服の着脱も を揃

がピッタリの素敵な方なんです 写真でおわかりの通り本当に「華」 「華」としていらっ らがなで書くそうですが、ご自分で 華子さんは戸籍では「はな」とひ 人生の素晴らしいお手本ですね。 しゃるそうです。

あて先 記の上、ハガキでご応募ください 横須賀市 不入斗町 3丁目3番 ②『ブッダの言葉』佐々木一憲 各10冊プレゼント の本など、西来寺おすすめの本を ・お名前・住所・年齢 ていただいた御礼として、 ・希望する本の番号とタイトル ご希望の方は、次の必要事項を明 今年も報恩講に多くの方に参加 『インド仏跡ガイド』桜井俊彦 『ブッダ』前田専學 **T** 2 3 8 0

0 5 1



ば、 恩講へのご意見をご記入いただけれ ほしい、あの人に来てほしいなど報 報恩講の感想、 優先的にプレゼント

させていただきます。

ホームページでも報恩講の写真がみられます http://sairaiji.com

二〇一四年 第十六号 冬

と呼び、 迦如来」と讃えています。 流れて、現代に伝わってきています ですから親鸞聖人はお釈迦様を大聖 がずっと流れて、親鸞聖人の所まで 釈迦さまが説かれた教え、 えは変わりません、 がれていくことでし もその智慧と慈悲のこころは受け継 いるようですが、 和讃の中では「恩徳広大釈 浄土真宗の教えと離れて 仏教の基本的な教 2500年前お いつまで その精神

色い花が咲きます。また今年も報恩

の季節がやってきました。

内の至る所で石蕗

(つわぶき) の黄

毎年、

西来寺の報恩講の頃には境

今年の報恩講



と言います。

名前のゴー

タマと梵

の目覚めた者という意味でのブッ

う語を合わせてゴータマ

ことで釈迦牟尼世尊と云います

お釈迦さまは釈迦族の聖者と云

御名前はゴータマ・シッダー



前田先生は笑顔が印象的で、優しい声で話してくれました



釋正賢、釋真教、今年も法要を勤めました

除夜の鐘の 打鐘

修正

会 (元日)

の鐘

十二月三十一日(水) 午後十一時四十五分

を迎えましょう。 定重要文化財です る最古の梵鐘で、 みなさんでついて、 西来寺梵鐘は横須賀市内に残 横須賀市の指 新しい年

修正会

一月一日 (木)

午前十時

で、その年の生活の目標を立て、修正会は元日に行わる法会 心を新たに求道の道を進む決意

切なことであるかそれを改めて 考え、新たな一年に臨むの 止会です 私たちにとって何が本当に大

是非、 ご参加ください





リニッバーナ経はインドの古語で書かれ

お経ですが、前田先生はこれこそお釈迦さ

前田先生が講演中にお名前をあげてい

ンド哲学の世界的権威である中村元先生

まの教えに近いと仰っています。

ません。今回の講演でよく出てきた言葉

スッタニパータやダンマパダ、そして大パ

強い願いがあり、

前田先生に講演をお願

たしました。

一端を今回の講演でご理解頂けたらとい

う

翻訳し、比較し、

調べ吟味しなければなり

のです。

本当の仏教を知ってほしい、

その

地道な作業によってはじめて詳らかになる 方の、謙虚な、そして気の遠くなるような



ブッダのこころ」です

ゴータマ・ブッダが本当は何を言いた

かな心なのだと思います。

そしてその教え

は前田先生や中村元先生のような卓越した

演をして頂きました。講題は「ゴ

9

らっしゃる前田専学先生をお招きして、講

にいとまがありませんが、こういった本来

思いつきり火をたいたり、奇抜なこと

はては恐怖で支配したりと枚挙

仏教と名乗る多くの宗教がありま

ものが本当に多いのではないでしょうか の仏教のありかたから外れてしまってい

本来、お釈迦様が説いた仏教は寛容で温

今年の報恩講はインド哲学の権威で

本当の仏教を知ってほしい



す。何万もの教え(お経)の中から選び、 れを知るのは気の遠くなるような作業で にせ2500年も前のことですから、そ かったのかが今回のテーマなのですが、

うか? 怨みを以てしたならば、ついに怨の息(や) 年前と現在とはさほど違ってはいないよう は永遠の真理である」というブッダの言葉 むことがない。怨を捨ててこそ息む。これ たと思います。「怨(うら)みに報いるに お釈迦様の教えとはなんだったのでしょ 「寛容の心」そして「慈悲の心」だっ 今回先生が一番強くおっしゃった 心の問題については250

から「ああ、

横須賀ですか。

き

いなところですね」とうれしそうに言っ

ました。

横須賀がどんなところ

生は記憶をたどるような遠い目をなさって

ました。「横須賀です」と答えますと、

先

ちらに嫁がれるのですか?」とおっしゃ になりました」と報告しますと、先生は「ど なったことを一番最初に報告に行ったのが

中村先生の所でした。私が「結婚すること

も私の恩師です。

私が西来寺に嫁ぐことに

演は、門徒さんのみならず一般聴 い時間からいらっしゃいました。 しみに来られる一般聴講の方も早 らっしゃいます。 お墓参りに来られる方も多く です。この日を機会にとご家族で 中でも最もにぎやかな朝のひとつ なりました。報恩講の朝は一年 さを同時に感じる、秋晴れの日に 昨年に引き続き、 また、講演を楽 報恩講特別講

けるか心配でしたが、法要開始以 り始め、予想を超える聴講者の数 降は、どんどん本堂内の席が埋ま 講を募りました。何人来ていただ ばかりしている。ブッダが2世紀 はこう反応してほしい、 分はこれを話したから、 講演は独特の空気があります。自 生は語り始めました。前田先生の うか?」そういう切り口で前田先 に生きていたら何を語られただろ ような気持ちを感じないのです。 実にこの てしたならば、 世において、

も人間は縄張り争いのようなこと 人間の本性は変わっていない。今 「科学技術が発達しただけで、 聴講者に という

演が終わり「テキストがあったか だったのではないでしょうか。 講演でした。ですから、講演を聞 ら分かりやすかった」「なんだか いて抱いた感想は人によって様々 ている中に凛とした空気を感じる じている。穏やかな口調で語られ かしていくかは、任せている。 そこから何を感じ考えて、どう るだけで、それを聞いた私たちが ブッダの言葉や物事の見方を伝え

を捨ててこそ息む。 ついに怨みの息むことがない。 これ 怨みに報いるのに怨みを以 は永遠の真理 であ 怨み

聴講者の感想より

た笑顔をいただくことができまし う」などみなさんからお言葉、ま 日から違った気持ちで見られそ 「テレビで見る暗いニュースを明

てしまうほどの盛況になり、

感謝

しております。

本年の報恩講特別記念講演は、

には立ち見になってしまう人も出 椅子をかき集めましたが、最終的 廊下にある椅子など、西来寺中の 目的室にある椅子を出し、普段は

急遽、

補助の椅子を出し、

多

数十年ぶりに学生になった気分」

報恩講は大切な一日です。しかし、 閉会の挨拶で住職の言葉にあった ように、私たち真宗門徒にとって、 した気持ちがわき上がりますが 今年の報恩講も終わり、ほっと

されていた前田専學先生をお招き NHK「こころの時代」など出演

し、講演していただきました。講

題は『ゴータマ・ブッダのこころ』

恩行(ほうおんぎょう)の毎日と 来大悲の恩徳は~」と恩徳讃にあ その一日だけが大切なのではな して大切に過ごさなければいけな くということなのでしょう。 ている私であることを気付いてい るように仏さまの願いを知って のではないでしょうか 報恩とは何かと考えると「如 次の報恩講までの一年を報

仏さまの願いがかけられ です

「お寺の話なんて難しいと思ってた。 聞いた後、優しい気持ちになっていた」

> 報恩講報告 2014年



知らなかった私は「先生がそうおっしゃ としたことを昨日のことのように思い出し のなら良い所なんだろうな」と思い、ほっ

ばそれほどの幸せはありません。 りますが、少しでもそのお手伝いができれ さった本当の仏教が一人でも多くの方の心 に届くのを願ってやみません。 対先生や前田先生が明ら 微力ではあ かにして下

報恩講を成功させることはできませんでし をお借りしています。皆様の力なくしては、 最後に西来寺の報恩講は、当日だけでは 本当にありがとうございました。 準備の段階でも沢山の門徒さんの力

西来寺坊守 大塚睦子